

ESCUELA CALETA HUELLELHUE



"Aprendiendo a orillas del Huellelhue" 40 años de Educación Historia y Tradición

BOLETÍN DAEM RÍO NEGRO EDICIÓN N°5 AGOSTO 2017



EDITORIAL



RAFAEL ANDRADE BUSTAMANTE
DOCTOR EN CIENCIAS DE LA
EDUCACION
JEFE DAEM

n este segundo semestre, la verdad es que tenemos muchas tareas que concretar, entre otras, visualizar el PADEM 2018, acción pedagógica y administrativa que nos permite proyectarnos a doce meses, con declaraciones y ejercicios presupuestarios que en definitiva cristalizarán avances de calidad en el contexto educativo comunal, todo esto en beneficio de nuestros alumnos.

En el sistema educacional , tenemos como paradigma el currículum pre escrito, estrategia metodológica que, asociada con la planificación estratégica ,nos permiten desarrollar planes de acción que son operativos y evaluables ,condición básica para optimizar recursos tan importantes como el tiempo, aspecto que cada vez tenemos que ponderar con mayor valorización.

Esta reflexión, nos permite enmarcarnos en un concepto educativo que se denomina cobertura, estrechamente relacionada con el tiempo, valor que bien utilizado, marca una diferencia estratégica entre logros y acciones medianamente logradas, condición que cada educador debe propender a optimizar en conjunto con sus alumnos, alianza "estratégica" que nos llevará a éxitos académicos y a reforzar habilidades y



PROPEDÉUTICO 2017



En la sala de sesiones de la vicerrectoría de la Universidad de los Lagos, recientemente se realizó la firma del convenio de colaboración, Propedéutico 2017, programa que favorecerá a 9 alumnos del Liceo JTM. Firmaron dicho acuerdo el Vicerrector Roberto Jaramillo con el Director del Liceo Víctor Bravo Chomalí. La aprobación del programa significará para los jóvenes estudiantes gratuidad en sus matrículas y aranceles mensuales durante toda la carrera que han elegido. Además tienen derecho de postular a la beca Nuevo Milenio y otros beneficios que conocerán en el transcurso de estos meses de estudios. En esta oportunidad fueron seleccionados 10 instituciones de educación media, de ellas sólo 2 son liceos municipales: JTM de Río Negro y Comercial de Osorno, los restantes 8 son unidades particulares subvencionadas.

CHARLA PREVENCIÓN AL SUICIDIO

harla para estudiantes de enseñanza media a cargo de personal del Servicio de Salud de Osorno, con la participación de la comunidad. Instancia que busca prevenir el suicidio adolescente, cuyas estadísticas indican que es la tercera causa de muerte de los jóvenes a nivel mundial. El Centro de Alumnos del Colegio Riachuelo ha tenido la posibilidad de participar en Consejos Consultivos de estudiantes de la provincia, donde también se trabaja esta temática. El Día Mundial para la prevención del suicidio es el 10 de septiembre.



DEPORTISTAS DESTACADAS



La destacada participación de la selección femenina de Hándbol sub 14 del Colegio Riachuelo, quien obtuvo un segundo lugar en Campeonato provincial de este deporte desarrollado en el Polideportivo de nuestra comuna.

La final de este torneo se disputó entre nuestras deportistas y la selección de Osorno, quienes terminaron segundas a nivel regional. Lo que reafirma el excelente nivel, proveniente del arduo trabajo realizado, recordando que el año pasado se quedaron con el honor de representarnos a nivel Regional, quedando en aquella oportunidad en segundo lugar.



ENTREVISTA AL MEDICO VETERINARIO DR. JAIME ORTIZ LUNA

TERRITORIAL INDÍGENA DE LA MUNICIPALIDAD DE RÍO NEGRO



1 Trafkintu, hace referencia a un rito propio de la cultura mapuche, el cual acontecía al momento que cada comunidad presentaba bienes a intercambiar.

El hecho que gran parte de los asistentes son pequeños agricultores, que en su mayoría viven de lo que ellos mismos producen y la variedad de recursos que mostraron, demuestra que se puede ser autosuficiente en el campo y en él se pueden desarrollar un amplio abanico de productos.

Gran importancia tiene para los niños de Río negro este hecho, ya que ellos conviven a diario con gallineros, por la naturaleza campesina de la comuna la mayoría tiene aves en sus casas si no, las ve entre sus vecinos. El comparar las gallinas que ve a diario con estas de exhibición se da cuenta de la gran variedad de razas de gallinas que existen y aumenta su conocimiento y a su vez el interés por tener este tipo de aves.



La muestra pone en manifiesto que los pueblos originarios, que están distribuidos por todo Chile, son comunidades organizadas y de una destacada labor enfocada en el emprendimiento a través de medios propios, con énfasis a la cultura ancestral adaptados a los tiempos actuales



ESCUELA CALETA HUELLELHUE



l destacado comunicador de canal 13, Francisco Saavedra, protagonista del programa "Lugares que Hablan", parte del segmento televisivo Sábado de Reportajes, visitó el extremo y hermoso paraje de nuestra comuna, Caleta Huellelhue.

Homenajeando no solo a la **Municipalidad de Río** Negro, sino también a la profesora encargada de la **Escuela de Caleta Huellelhue**, doña Fanny Herta Vásquez Schneider, quién realiza una loable labor pedagógica en esta apartada comunidad.



ROBÓTICA INICIAL



Alumnos de 3° y 4° año de la Escuela Río Negro participan del taller de robótica inicial implementado a partir del mes de julio en la escuela Rio Negro, proyecto adjudicado el año 2016 donde los estudiantes manipulan una serie de piezas LEGO y arman pequeños robots. La actividad está a cargo del ingeniero en computación Jonathan Navarro y la docente Yocelin Catalán.



> PROVINCIAL DE BASQUETBOL



l Provincial de Basquetbol 3 v/s 3 Río Negro 2017, organizado por la Unidad Extraescolar del DAEM, contó con el apoyo del Instituto Nacional de Deportes IND y de la Ilustre Municipalidad de Río Negro, dando un mayor realce a la importante convocatoria registrada de más de 300 niños y jóvenes, que disfrutaron de una tarde deportiva y de sana convivencia, fomentando el desarrollo del básquetbol en la comuna.

TALLER DE COCINA MAPUCHE



En el establecimiento educacional Andrew Jackson se realizó el Taller de Cocina con alumnos de 6° y 7° Básico a través del Proyecto "Fortaleciendo la Cultura Mapuche Huilliche", a Cargo de la Profesora Cecilia Muñoz Maldonado.

Esta entretenida actividad no solo permite fomentar el conocimiento de la cultura ancestral, sino además desarrolla la motricidad, disciplina e higiene necesarias para la cocina.

TALLER DE MEDIO AMBIENTE



OR UN ENTORNO LIMPIO, el taller de medio ambiente de la Escuela Río Negro, a cargo de la docente Srta. Yocelin Catalán, durante el mes de agosto ha realizado labores de limpieza del entorno escolar como una medida de mantener los espacios libres de basura y cuidado del medio ambiente.





> PREUNIVERSITARIO GRATUITO

Liceo JTM, los jóvenes dirigentes del centro de alumnos del Liceo JTM, han logrado que se les licite una instancia de crecimiento pedagógico, llamado PREUNIVERSITARIO GRATUITO, en donde una decena de estudiantes se preparará en rendir una PSU, lo que le permitirá asegurar carreras de continuidad. Un aplauso para los dirigentes del centro de Alumnos del Liceo JTM



FIRMA DE CONVENIO FNDR

l pasado viernes 18 de agosto se efectuó la firma de convenio entre el Gobierno Regional y el Centro General de Padres de la Escuela Andrew Jackson, el cual se adjudicó el Provecto financiado con el 2% FNDR, comunidad activa con un monto de \$2.700.000, cuyo nombre es "Construyamos juntos un camino hacia la inclusión y la seguridad para nuestra escuela". En la ceremonia, efectuada en el Gobierno Regional de Puerto Montt, participaron la presidenta del Centro de Padres, Sra. Daisy Galadita Torres Nicoreo, Director del Establecimiento Sr. José Miguel Carrillo Soto y acompañó también Jefe de DAEM Sr. Rafael Andrade Bustamante.





MES DE LA SOLIDARIDAD



Este 18 de agosto se celebró el Día de la Solidaridad en Chile. Desde el año 1994 que es así luego de que el Congreso decretara esto como una forma de homenaje al Padre Alberto Hurtado, figura reconocida por su justicia social y quien falleciera el 18 de agosto de 1952. La visita del Párroco de la Iglesia Sagrada Familia Cesar Torres dio inicio a la conmemoración de esta fecha en la comuna.

Luis Alberto Miguel Hurtado Cruchaga, venerado por la Iglesia católica como san Alberto Hurtado, fue un abogado, legislador y jesuita chileno. Es popularmente conocido por ser el fundador del Hogar

Fecha de nacimiento: 22 de enero de 1901, Viña del Mar Fallecimiento: 18 de agosto de 1952, Santiago de Chile



Impreso en Imprenta Visión www.imprentavision.cl Fotografías e información Otorgadas por DAEM Río Negro